

REDACCION
Y ADMINISTRACION
Armas, 1, 3.º



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

SON DERRIBADOS SIETE APARATOS ROJOS

El enemigo sufre gran número de bajas en el frente de Córdoba

Boletín Informativo
Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 17 de Abril de 1937:
Ejército del Norte
Frente de Aragón.—Ligera presión del enemigo, en el sector de Teruel, habiéndose pasado a nuestras líneas 10 milicianos, seis de ellos con armamento.
Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo, lo mismo que en los demás frentes del Norte. Se presentaron ocho milicianos con armas.
Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos y cañoneos.
Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.
Ejército del Sur
En el frente de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado, causándole gran número bajas y dispersando y haciendo huir al enemigo el fuego de nuestra artillería.
Actividad de la aviación.—En el frente aragonés, uno de nuestros aviadores de caza embistió a otro enemigo con tanto ímpetu, que los dos cayeron a tierra envueltos en llamas. Además fueron derribados siete Curtiss de los 50 que combatieron con 15 aparatos nuestros.
Salamanca 17 de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La aviación nacional deja caer varias bombas de gran potencia sobre las obras de fortificación de Andújar

Dos aviones rojos bombardean el cementerio de Teruel

LOS DEFENSORES DE SANTA MARIA DE LA CABEZA PRODUCEN NUMEROSAS BAJAS AL ENEMIGO

Frente del Sur.—En la jornada de ayer, la aviación nacionalista actuó intensamente sobre el sector de Andújar, bombardeando casi todos los objetivos militares de la vanguardia y retaguardia rojas. En el pueblo de Andújar dejaron caer numerosas bombas en terrenos donde se tiene noticias de estarse efectuando obras importantes de fortificación. Los bravos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza mantienen constantemente a raya a las fuerzas marxistas, impidiéndoles desarrollar sus ataques; en el día de ayer causaron a una partida enemiga numerosas bajas. 17-4-37. Radio A-Z.

¿SON "OBJETIVO MILITAR" LOS CEMENTERIOS?

Frente de Aragón.—En Cerro Gordo, del sector de Teruel, pretendió el enemigo lanzarse a un ataque contra nuestras posiciones en las primeras horas de la mañana, pero inmediatamente nuestras tropas se hicieron dueñas de la iniciativa y transformaron la defensa inicial en un ataque a fondo sobre el grueso de las milicias marxistas. Duró poco tiempo la pelea porque el enemigo, que sufrió numerosas bajas, se vió forzado a retirarse apresuradamente. La aviación roja sólo dió señales de vida para un servicio inexplicable, que verdaderamente causa asombro. A media tarde se presentaron dos aviones sobre el cementerio de Teruel y dejaron caer algunas bombas encima de las sepulturas. Seguramente para los marxistas un cementerio es un objetivo militar. Radio A-Z.

EN EL FRENTE DE ASTURIAS EL ENEMIGO DEJA MUERTOS Y ARMAMENTO

Frente de Asturias.—Nada importante que señalar en este frente. Solamente en el sector del Escamplero se registró un conato de pelea motivado por el intento de una partida enemiga

El discurso del Generalísimo por la Radio Nacional

Hoy domingo, a las diez y media de la noche, dirigirá por radio la palabra a los españoles, Su Excelencia el Generalísimo Franco.

Ofrecen precios fabulosos al que logre romper el cerco naval de Bilbao

Bilbao (5 tarde).—El presidente del gobierno Aguirre ha publicado un decreto por el cual se ofrecen fabulosos precios al barco o barcos que logren romper el cerco que nuestra escuadra ha puesto a Bilbao. (De nuestro servicio especial)

Nuestra artillería bombardea el Norte de Carabanchel

Frente de Madrid.—Nuestra artillería ha bombardeado eficazmente el Norte de Carabanchel, donde se estaban concentrando las fuerzas rojas, causando numerosas víctimas y grandes destrozos en el trayecto comprendido entre el Cementerio y el Puente de Vallecas. (De nuestro servicio especial.)

La aviación roja bombardea poblaciones indefensas

Valladolid (tres tarde).—En Fuente Ovejuna la aviación roja verificó un raid, causando algunas víctimas dentro de la población; una de las bombas cayó en una «prara», matando 30 animales. En Vergara fué igualmente bombardeada, causando grandes destrozos y tres víctimas, dos de ellas mujeres y la otra un niño de seis años de edad.—(De nuestro servicio especial.)

Visado por la Censura

La abnegada labor de la Delegación Española de la Cruz Roja en Lisboa

El sacrificio de un pueblo hermano y la vergüenza de algunos de los acaudalados de la Colonia Española en Portugal

LA DELEGACION NACIONAL DE LA CRUZ ROJA EN LISBOA

Con un justo y plausible acierto funciona en Lisboa la Delegación Nacional de la Cruz Roja Española. En el hermoso edificio de la calle de Salitre, número 3, tiene asiento las oficinas de esta comisión, que desde que empezó el movimiento nacional, sin un solo día de descanso, prosigue su tarea humanitaria en pro de los heridos. Está a cargo de ella el insigne marqués de San Miguel de Hijar, bajo cuyos acertados auspicios son realizadas las diversas obras que enorgullecen a esta institución.

que pretendía atacar un convoy nacionalista.

Nuestras tropas dieron una enérgica batida por los alrededores de la carretera, dispersando al grupo atacante y causándole algunas bajas. Se recogieron varios fusiles que el enemigo abandonó. Radio A-Z.

jar, bajo cuyos acertados auspicios son realizadas las diversas obras que enorgullecen a esta institución.

El marqués de San Miguel de Hijar, hombre de sólida formación intelectual, aumentada en sus dilatados viajes al extranjero, fué sorprendido por el movimiento en Barcelona, de donde después de una incansante persecución, logró salir de un barco alemán e inmediatamente regresó a la España nacional para ponerse a las órdenes de nuestras autoridades, que le impusieron la tarea que actualmente está realizando.

Delegado nacional de la Cruz Roja Española en Lisboa, ha venido recientemente a España con un convoy de material sanitario.

Material constituido por toda clase de medicinas, aun de precios muy elevados, accesorios de cirugía, ropas, víveres, etc., que, haciendo un total de peso de veinte toneladas, ha sido traído juntamente con una ambulancia para los combatientes nacionales. Este importante envío es el producto de las suscripciones abiertas en Portugal para este fin y a las que contribuyen españoles —con algunas excepciones— y portugueses. Obra que constituye además un exponente claro y preciso de la fraternidad hispano-portuguesa.

Cuando el ilustre marqués me habla del apoyo encontrado entre el pueblo portugués para su obra, se deshace en justas

frases de agradecimiento por cuanto por nosotros hace.

—Como detalle interesante le diré que a raíz de nuestra llegada a Lisboa, el presidente de la Cruz Roja portuguesa, Enrique Monteiro de Mendoza, hizo convocar sesión plenaria de la gran Asamblea y, por unanimidad, se acordó prestar la máxima ayuda a la Delegación española, poniéndose enteramente a su disposición y manifestando les sería dado todo el apoyo necesario para su humanitaria labor, acordando también la cesión del Palacio Da Rocha do Conde d'Obidos".

(Continúa en la página 8)

Decreto del Gobierno nacional

Burgos (diez noche).—El Gobierno nacional ha publicado un decreto declarando que desde el 16 de junio de 1936 al 16 de junio de 1937, Año Primero de la Victoria. (De nuestro servicio especial.)

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja de la noche

«Claridad». Muchas cosas pueden prolongar la guerra, pero especialmente una: el fermento del malestar que se advierte dentro y fuera de los organismos oficiales.
«Informaciones» señala como el único camino para la paz de Europa, el triunfo rojo en España.
«La Voz» dice que perderse en un laberinto de palabras, es tanto como ayudar al enemigo.
«El Sindicalista» pide que se invente un nuevo procedimiento para la reconciliación de todos los proletarios, empleando materiales nuevos y no formas antiguas.
«Mundo Obrero» alienta la unidad entre comunistas y socialistas como base para la formación de un partido obrero único.
«Heraldo de Madrid» dice que el frente popular, tal como es, es el propio gobierno y que debe prestarse toda clase de colaboraciones.
Radio A-Z.—17-4-37.

Aprovechan la tregua de estos días para pasarse a nuestras filas

Frente de Madrid, 17.—Las nubes de estos días han dejado de existir, apareciendo un sol espléndido. A pesar del intento de los marxistas, el 14 de abril lo han pasado sin regocijo alguno. Nuestras tropas han continuado en su meritoria labor de enterrar los numerosos cadáveres que han sido abandonados; a pesar de los desesperados ataques, siempre se encontraron con el mismo espíritu y valor característicos en nuestras tropas.
Aprovechando la calma de estos días, se han pasado a nuestras filas dos capitanes y un teniente. Ayer presionaron ligeramente por el sector de Ciempozuelos, con intenso fuego de artillería; nuestras baterías permanecieron mudas, sin que obtuvieran un resultado positivo por parte de los marxistas. Ahora las fuerzas marxistas se hallan refugiadas en las trincheras, esperando que los nacionales contraataquen, como represalia a los últimos ataques.—(De nuestro servicio especial)

Se detiene a cuatrocientas personas por el complot contra Largo Caballero

Valencia.—A consecuencia del último complot descubierto contra Largo Caballero, organizado por los anarco-sindicalistas para derribarle del gobierno, se han practicado más de 400 detenciones. Según las declaraciones de Galarza, todos ellos deberán ser juzgados por los tribunales populares.

LA VIDA EN LA CAPITAL



Al pie del sepulcro de los héroes

En la tarde de ayer, el Requeté de Toledo se congregó en el Cementerio para depositar en las tumbas de sus muertos del Tercio del Alcázar numerosos ramos de flores.

En el Sagrado recinto, un grupo de falangistas de nuestra ciudad esperaba el momento solemne para depositar ante la tumba de los mismos una corona de laurel de la que ondulan prendidas dos cintas con los colores de la España y de la Falange.

A los acordes impresionantes de un himno fúnebre, tuvo lugar el acto, que resultó singularmente emotivo.

Respondiendo al gesto espontáneo de nuestros camaradas, los Requetés repartieron sus flores entre las tumbas de sus compañeros y de los heroicos falangistas de las Banderas de Marruecos y de Canarias.

Luego se rezaron sendas oraciones y responsos, y dirigió la palabra un representante de la Junta Carlista, para agradecerles el sencillo homenaje, y después de entonarse los himnos, en los que el Secretario del Requeté pronunció los gritos de la Falange, se hizo un simbólico abrazo de Requetés y Falange ante la Tumba de los Héroes por la causa común de la Patria.

El simbólico abrazo puso una emoción más en las de la tarde: aquel abrazo de dos pechos que luchan por España, y el sol envolvía con las recias pinceledas de oro viejo, resumía el resurgir de la raza, renovado y limpio en los anhelos inmaculados de la juventud nueva que sintetizan los gritos de la Falange y pone en práctica la juventud heroica, audaz y decidida, que supo salir al paso de los enemigos de España en la Cruzada Liberadora de esta segunda Reconquista.

Patria y Fe, en las formas y en los uniformes que contienen corazones de latidos iguales, de sentimientos idénticos de anhelos comunes; que aprietan más en los lazos de la Patria los héroes que, haciendo eterna guardia, les contemplan.

Al pie de la tumba donde reposan los héroes de España, entre los que se encuentran nuestros mejores y los vuestros, la Falange que representaba aquel grupo de camaradas os repitió su grito, segura de que en vuestros espíritus jóvenes late la misma emoción de Patria Nueva, Una, Grande y Libre que anhelamos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

CARTELETA

HOY, domingo, HOY

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

Extraordinaria superproducción

Guerra sin cuartel

CINE MODERNO

Glark Gable
Jean Arthur
Wallace Beery

en

MARES DE CHINA

ES UNA PRODUCCION

METRO GOLDWYN MAYER

Anúnciese en IMPERIO

El donativo en prendas, hecho por la Sección Femenina de Cabañas

A primeros de este mes, en la información tomada por un diario local, en los centros oficiales, se decía:

"El alcalde del pueblo de Cabañas—le había comunicado al señor Gobernador civil—que los vecinos de dicha localidad tienen preparado un camión de prendas que donan para el Ejército Nacional, y que han sido confeccionadas por los habitantes del mencionado pueblo".

Unos días después, recibimos un comunicado del jefe local de F. E. de las J. O. N. S. de aquel pueblo, en el que nos habla de dicho donativo, en términos que parecen diferir de los expresados.

Sin otro propósito que el de dejar en claro la verdad del caso, nos vemos en la necesidad de aclarar que se trata de prendas de vestir y otras ropas confeccionadas por iniciativa de la Sección Femenina de Falange en Cabañas de la Sagra por las camaradas que componen la Sección de dicho pueblo, a las que se unieron en la patriótica tarea otras señoras del mismo.

Para puntualizar más sobre la certeza de cuanto decimos, transcribimos íntegramente la relación de prendas que el jefe local de la Falange en aquel pueblo nos envía:

Relación de prendas donadas y confeccionadas por la Sección Femenina de Cabañas de la Sagra, con destino a las entidades siguientes:

Para el Ejército: 5 calzoncillos, 54 camisetas, 16 camisas, 4 jerseys, 1 mono, 11 pantalones, 18 chalecos y 24 americanas.

Para el Hospital de Sangre: 155 almohadones blancos, 17 calzoncillos de color, 16 toallas, 8 manteles, 63 sábanas, 28 moqueros, 59 servilletas, 10 vendas, 45 colchas, 1 bufanda, 5 pañuelos grandes y 1 albornoz.

Para el Hospital de enfermos: dos peinadores, dos delantales, tres tapetes, un portier, dos pañuelos de Manila, un pañuelo de seda, cuatro pares de medias de señora, tres cubre corsés, diecinueve vestidos de señora y siete abrigos.

Para el asilo de niños: Ochenta y siete piezas para niños, dos juegos completos y una toquilla. Total de piezas: Para el Hospital de Sangre, 404; para el Ejército, 182; para el Hospital de enfermos, 44; para el Asilo de niños, 900. Total, 720.

Por la importancia del donativo, así como por su magnífico espíritu de trabajo, felicitamos calurosamente a nuestras camaradas de la Sección Femenina de F. E. de Cabañas de la Sagra.

¡Arriba España!

Rasgo de un legionario

El comandante jefe de la Sexta Bandera de la Legión ha remitido al señor gobernador civil, por conducto del comandante militar de Navalcarnero, 50 pesetas donadas por el legionario don Antonio Isaura Macedo, con el fin de ser destinadas a un centro de beneficencia o comedor de caridad para niños pobres.

El señor gobernador, después de agradecer y elogiar como merece tan generoso y humanitario rasgo y de felicitar al legionario donante por conducto del jefe, acordó, de conformidad con sus deseos, que la cantidad ingresara en el Comedor de Caridad de esta ciudad.

La conducta de nuestros heroicos legionarios que, no contentos con ofrecer su vida a la Patria, entregan también con generosidad sin límites sus modestos haberes, bien merecen la atención de los que en la retaguardia sólo atienden a su comodidad y seguridad, sin acertar a desechar en ningún momento sus egoísmos y que constituyen desgraciadamente un importante número.

Gobierno Militar de Toledo

Relación de donativos recibidos en el mismo con destino a la Suscripción Nacional:

Eugenio Herrero Alonso, de Valmojado, 50,00 pesetas; Aurelio Sánchez García, de ídem, 150,00; Mariano González Moya, de ídem, 50,00; Bartolomé Castellanos, de ídem, 30,00; Víctor López Castellanos, de ídem, 100,00, y Valentín Herrero, de ídem, 150,00.

Total: 530,00 pesetas.

Ignacio Herrero, de Valmojado, 25,00 pesetas; Germiniano López Pérez, 25,00; Manuel López López, de Valmojado, 100,00, y José María Sánchez Garnica, 100,00.

Un soldado de Transmisiones, 75,00 pesetas; don Luis Salas Sellés, 5,00; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 225.

Total: 1.085,00 pesetas.

Dofia Gonzala Ruiz Villarrubia, de Yuncer, un reloj de pulsera de oro, una cadena y dos pendientes con diamantes.

Visado por la censura

Los indeseables

Con esta fecha han sido dados de baja en esta Segunda Línea por falta de pago, carencia de espíritu falangista y patriótico, don Pablo Rodríguez Dorado, don Mariano Fernández Villanueva y don Antonio Llorente Ortega.

La Falange, consecuente con su credo, seguirá extirpando a los tibios y apáticos.

Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto:

Día 17 de abril:

Tiempo anterior, buen tiempo; estado del cielo, nuboso; viento dominante, NE; tipo, ventolina; presión máxima, 719,5 a las siete horas; presión mínima, 716,4 a las dieciocho horas; presión media, 718,0; temperatura máxima, 22,6 a las dieciséis y treinta horas; temperatura mínima, 10,2 a las cinco y treinta horas; temperatura media, 15,4; humedad media, 44 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, hoy domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Hospital del Rey, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermida de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las diez.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

Confitería y Coloniales

Fábricas de Mazapán y Chocolates

DOMINGO AGUADO

Belén, núm. 13 = Toledo

Recfificación

La nota publicada en "El Alcázar" sobre pago del subsidio a los combatientes, se contrae sus verdaderos términos a que el importe de dichos subsidios en el mes de marzo último asciende a 1.590,30 pesetas, cuyo importe será satisfecho a los alcaldes de cada pueblo en este Gobierno civil a partir del día 20 del corriente.

Carpintería - Ebanistería

GARCIA

Feria, 15 - TOLEDO

Cursillo de enfermeras

En las pruebas verificadas en el día de hoy para la terminación del cursillo de enfermeras de Falange Española de las J. O. N. S. de Toledo, han demostrado su aptitud y suficiencia las camaradas de la Sección Femenina que se relacionan:

María Gómez, María Mena Calvo, Consuelo Correa, María Hijas, Ana María Abete, Adela de la Granja, Carmen Rey de Oro, Conchita Andrés, Carmen Robles, Maruja Martín, Delfina Díaz, María Teresa Gutiérrez, Consuelo Larrzábal, Ventura Cabañas y María Reymaldos.

Toledo, 17 de abril de 1937. El Delegado provincial de Sanidad, Julio Mateo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Inspección Administrativa de Falange Española de las J. O. N. S.

Se ruega a todas las señoras que entregaron vajillas para la comida que se dió a la Primera Bandera del Tercio en el Cuartel de Falange, pasen a recogerla, las que no lo hicieron, antes del día 1, a las oficinas de Administración Provincial de Falange Española. De no hacerlo antes de dicha fecha, se considerará como un donativo al Cuartel.

Toledo, 17 abril de 1937. El Administrador Provincial, P. O., P. RODRIGUEZ.

LA AGENCIA DE SEGUROS

F. Moraleda

comunica a sus asegurados y al público en general que sus representadas, las Compañías

Hispania, Aragón y L'Abeille

continúan tramitando con toda normalidad sus asuntos por haber éstas establecido una Dirección Provincial para la zona liberada.

Pedid presupuestos para toda clase de seguros en sus nuevas oficinas

Barrio Rey, núm. 11. - TOLEDO

"La Dalia"

La mejor surtida y de más gusto en novedades y emblemas de la Legión, Falange y Requeté

Perfumería y Mercería «LA DALIA»
Corredera, 9 TALAVERA

VINOS Y COÑAC

GONZALEZ BYASS

Distribuidor para la provincia de Toledo:

José Mingoranz

TALAVERA DE LA REINA = Teléfono 61

DIARIO SIN FECHA

La serpiente y el domador

por BRAÑOSERA

He aquí el mapa de guerra con su línea de fuertes trazos rojos. Basta observar la monstruosa serpiente que se enrosca en todas las regiones de España, para darse una idea de la grandeza de este conflicto, sin comparación con ninguno de los que anteriormente nos ensangrentaron. ¿Qué vieja y lejana epopeya puede servir de precedente? Por el carácter religioso de la cruzada se habla ahora mucho de las guerras carlistas; pero eran otra cosa, sin desconocer la condición heroica de esas luchas. Es evidente que tuvieron un carácter limitado, no sólo geográfico, sino en el mismo campo de las ideas.

No eran carlistas todos los católicos de España en aquel tiempo; muchos formaban en el campo contrario movidos por consideraciones sentimentales y dinásticas, o por afectos y odios personales. Geográficamente aquellas guerras sólo alcanzaban a determinadas comarcas del Norte (Navarra, las Vascongadas y algo del Aragón y la montaña catalana). Y más abajo el maestrazgo y una parte pequeña de Castilla. Todo el resto de la Península permanecía al margen de la ardiente lucha, como si ésta tuviese lugar fuera de las fronteras nacionales. ¿Cómo podían llegar al payés de Palma de Mallorca los cañonazos que se disparaban en Monte Jurra o en Estella? La isla dorada no vio turbada su paz idílica. Pues ahora, en esta misma Palma y en otras islas del Mediterráneo, como Ibiza y Menorca, ha corrido la sangre y ha tronado el cañón, cuya voz no se había oído desde que el Mariscal de Richelieu arrojó a los ingleses de la última de esas islas. Y lo mismo puede decirse de las Canarias que no oyeron estruendo militar ninguno desde que Nelson dejó allí su brazo, y sobre las que pasaron sin dejar huella todas las turbulencias españolas del siglo XIX. ¿Si hasta en el mismo Golfo de Guinea ha habido lucha ahora, trasplantadas allí las discordias de la metrópoli!

No; jamás guerra ninguna ha tenido en los campos de España la extensión que tiene la presente. Ni durante los ocho siglos heroicos de la Reconquista, ni durante las guerras de Sucesión e Independencia, que son las dos mayores que ha tenido por teatro nuestro suelo, hasta nuestros días. La Reconquista no fue una lucha simultánea y continua. Durante siglos se redujo a los núcleos de resistencia cobijados en los montes del Norte y que lentamente iban bajando hacia la llanura. En el resto de España sometida reinaba la paz y los cristianos convivían con los dominadores berberiscos y árabes en Sevilla, Toledo, Murcia, Valencia y Córdoba. Después, cuando las fronteras se extendieron, la epopeya revisió el aspecto de una serie de luchas y batallas parciales sin coordinación y sin continuidad. Un Rey cristiano guerreaba contra el moro vecino mientras otro firmaba treguas, paces o alianzas con el enemigo. El tejedor árabe en Murcia hilaba su seda indiferente a las victorias de Almanzor que en tromba llegaba desde Córdoba hasta Santiago de Galicia. Los condes sobera-

nos de Barcelona, prestaban más atención a sus empresas mercantiles en el Mediterráneo, que al triunfo total de la Cruz en España. Sólo en casos solemnes y raros, cuando un Pontífice predicaba la Cruzada desde la Silla de San Pedro, los Príncipes de los pueblos cristianos de España se unían, y tras de ganar una batalla como la de Las Navas, volvían a su dispersión, a su particularismo y sus querellas. Fué preciso que Isabel y Fernando, con su lema de las Flechas y el Yugo que ahora ha exhornado a FALANGE, imprimiesen un sentido político a las luchas, para que la Unidad, bajo la Cruz, se realizase y acabara la gran epopeya que sin ellos se hubiese prolongado en muchos años más de escaramuza.

En la Guerra de Sucesión y en la Francesa con que empezamos los siglos XVIII y XIX, no hubo frentes continuos ni zonas constantes de pelea. Esta se circunscribía a las comarcas que iban ocupando los ejércitos en su retroceso o avances. Se atacaban las plazas fuertes, pero todo el área circundante, es decir, todo el inmenso campo español quedaba al margen de la furia bélica. A lo sumo, se operaba con columnas móviles o grupos de partidarios sobre las líneas de comunicación. No era una

guerra como esta de ahora, de fuego continuo desde su arranque en el Pirineo hasta su fin provisional en las playas de Motril y Marbella.

La serpiente roja de las líneas de fuego, donde los fusiles, las ametralladoras, los morteros y los grandes cañones, no enmudecen nunca, tienen su cabeza y abre su boca carnífera en las breñas del Pirineo, cerca de San Juan de la Peña, donde empezó la Reconquista. Baja por el Alto de Aragón hasta las huertas que baña el Ebro. Siente frente a Teruel veleidades de saltar hacia Cataluña. Entra por Soria (el Altar de Castilla) en el valle del Duero. Muere la Alcarria frente a Guadalajara y Alcalá. Se une en Somosierra con los frentes de Segovia y Avila. Pisa el asfalto madrileño en la Ciudad Universitaria, y por el Manzanares, el Jarama y el Tajo riega los viñedos de Arganda y los jardines de Aranjuez. Saluda a las ruinas imperiales de la inmortal Toledo. Se une en Talavera con los frentes de Extremadura y Andalucía, y aquí forma ese arco sinuoso que va desde Don Benito y Villanueva de la Serena a tierras de Córdoba, de Granada, Jaén, Málaga y Almería. Miles y miles de kilómetros de tierra española cubiertos de cientos de miles de soldados y erizados de bocas de fuego, animados por combates constantes, forman ese gigantesco frente de guerra, en que España está librando su lucha suprema por la Civilización. Y aún hay que añadir ese saco trágico que cierra en el Norte las provincias rojas de Vizcaya, Asturias y Santander, donde se lucha y se muere como en Aragón, Castilla y Andalucía.

Y toda esa línea enorme, toda esa inmensa serpiente roja que vemos en el mapa partiéndole con un tachón sangriento, se mueve al impulso de una sola voz; obedece una voluntad. Cuando de noche el pasear por Salamanca, envuelta en los

La organización DIDREM hace un viaje por todos los territorios que son ocupados por las tropas nacionalistas

La organización DIDREM, formada para dar una información exacta de los habitantes de Madrid, tan pronto como sea liberada del terror rojo, amplía su viaje a todos los pueblos ocupados por el Ejército nacionalista.

Todo el que dese alguna información puede dirigirse por correo o telégrafo a Valladolid a DIDREM

crespedes negros de sus nieblas reglamentarias vemos filtrarse la luz por las ventanas del Palacio episcopal en que tiene su residencia el Generalísimo, nos imaginamos a éste doblado sobre la serpiente roja del mapa, haciéndola desmenuzarse y moverse con su látigo de domador.

Al día siguiente leemos en los partes de guerra que la serpiente se ha movido. Se ha avanzado en un frente; se han consolidado posiciones en otro. Todo coordinado y medido desde la mesa del domador en Salamanca. Jamás en España se ha hecho la guerra así, con un mando único y con un frente a través del cual pueden correrse la Península de Norte a Sur, sin dejar de ver soldados y cañones. La serpiente de sangre y fuego y su domador de Salamanca, es un espectáculo único en nuestra Historia, tan pródiga en toda clase de cuadros de heroísmo y grandeza.

El arte, elemento vivificador de nuestra Escuela

por ADOLFO MAILLO

v II

Todo el que tenga fino oído para percibir a través de las instituciones de educación de los diversos países la nota común verdaderamente eficaz en el orden formativo, aparte la hojarasca episódica de planes y programas sabios, puramente informativos, tan de cantados y ensaldos por los pedagogos post renacentistas, enfermos de racionalismo, puede ver que siempre ha sido concebida como más importante y educadora la faceta artística que la científica, en la actividad humanizadora. La educación griega del período pericleo no esgrime un programa hinchado de facultades inválidas para pregonar el acierto inmortal de sus afanes. Es la gimnástica y la orquística, el ejercicio físico vigorizador y la danza expresiva; son las poesías llenas de espíritu nacional y humano de Homero y Hesíodo, que ofrecen al escolar el mundo de las percepciones y los sentimientos como una totalidad coherente y orgánica, llena de sentido, al modo de decir de Keyserling, los instrumentos únicos de la alta capacitación humana que el pueblo griego llegó a alcanzar. En los claustros monacales del medioevo; en los patios de armas de los castillos feudales; en los salones del XVIII que hicieron florecer el ideal del "Galant home"... donde quiera que una forma de vida de caracteres originales, aparece modelando el material humano según un estilo determinado, allí surge un sistema de educación fre-

cuentemente formulado que florece en maneras y utiliza como vehículo formativo la imitación y el contagio artístico, en lugar de la proposición y el teorema.

Basadas en estas y otras razones, nosotros concedemos una importancia decisiva al cultivo de los sentimientos y la voluntad en las escuelas primarias. La lectura y recitación de poesías verdaderamente selectas; la dramatización de apólogos y diálogos; el canto coral; la narración de cuentos; la lectura y comentarios encendidos de biografías de grandes hombres; la instrucción y prácticas religiosas; el dibujo como lenguaje y como arte; la gimnasia y los gestos de expresión, son otros tantos menesteres que, a nuestro ver, la escuela española debe cuidar con esmero exquisito y cultivar con denodado fervor, si de verdad queremos sentar los jalones iniciales de una Pedagogía nacional y de una escuela que teniendo en cuenta las maneras espontáneas del espíritu racial, procure elevar a plenitud los valores morales que la naturaleza depositó en nuestra alma.

Todo ello requiere, es verdad, algunos indispensables instrumentos complementarios. El cultivo fervoroso de la españolidad a base de la poesía y la música exige que la escuela sea dotada de antologías cuidadosamente confeccionadas, en las que figuren todas las grandes obras literarias que estén al alcance de la comprensión infantil y colecciones de discos de cantos populares y de música selecta de grandes compositores que puedan llegar a conmover las fibras del sentimiento de nuestros niños. Los cantos asturianos y gallegos, castellanos y extremeños, vascos y montañeses; la jota y la sardana; la muñeira y el "cante jondo", debían ser frecuentemente escuchados en las escuelas junto a las obras clásicas y, por ello, populares, de Guridi y de Albeniz, de Granados y de Falla... Todo ello sin descuidar, claro es, el desarrollo del programa y la enseñanza de las técnicas instrumentales. Pero poniendo el acento sobre las actividades literarias y artísticas que se adecúan más al genio de nuestra raza.

MERCERIA

Fernando Sánchez

Corredera, núm. 7
Talavera de la Reina
(Toledo)

COMESTIBLES FINOS

DE
Mariano de Diego

Plaza Tendillas, 5 y 6
TOLEDO

"SOLISS"

Mutualidad Patronal de Seguros contra los accidentes del Trabajo

Domicilio provisional: CORDONERIAS núm 18

TOLEDO

El Consejo de Administración de esta Entidad pone en conocimiento de todos los patronos de Toledo y su provincia que, con fecha 1 de los corrientes funcionan todos sus servicios debidamente reorganizados.
Toledo, 3 de abril de 1937.

Almacén de Coloniales

Marcelino Suela

TALAVERA

LA GALLETA

"María Olibet"

ES LA MEJO

Caballeros de Castilla en la Falange

El Parte Oficial, en su prosa fría y castrense, nos ha venido a cantar una heroicidad más de la FALANGE DE CASTILLA.

Hace cinco siglos, otro parte oficial nos hablaba también de otros caballeros castellanos, esforzados en hazaña pareja y de parejos resultados, a ésta que hoy reviven los caballeros de la FALANGE DE CASTILLA. Entonces se escribió en romance de Condes de Castilla. Es el Romance de Fernán González el que nos lo cuenta con tales palabras:

"Creyendo que se rendían,
vinieron luego a tomállos;
pero mal les sucedía,
porque fueron rechazados
con dalles grandes feridas".

Valor y astucia de los caballeros castellanos. También vosotros os merecís plumas de romance para cantar "las vuestras hazañas".

La Bandera de Castilla lleva ya cinco meses de parapeto. Como esforzados caballeros se han negado todo sosiego y descanso. Luchando con valor y astucia, ya hace tiempo fueron propuestos para la Medalla Militar. Hoy, ante su nueva heroicidad, el camarada Jefe Nacional de Primera Línea, Agustín Aznar—otro caballero castellano en cien lides—ha decidido concederles la

"A las veinte y quince, un grupo enemigo, de los rechazados en la Cuesta de las Perdices, desorientado, fué a enfrentarse con los atrincheros guarnecidos por FALANGE DE CASTILLA, que los dejó acercar y aniquiló, quedando sobre el terreno 30 muertos."

(Parte oficial del día 10 de abril de 1937.)

Palma de Plata. Ellos saben que, por encima de este galardón de la FALANGE, no queda ya más que la guardia de los luceros.

Y son muchos ya, de entre los camaradas de esta Bandera de Castilla, los que alcanzaron esta gloria. Partieron a la guardia ingravida y eterna sobre los luceros; pero ellos son los elegidos, porque todos, al partir para la batalla, eligieron este sino. Y por encima de todo, la voluntad de vencer por Castilla y por España.

Y así van venciendo, con voluntad y heroísmo, al enemigo sin fe y sin

Patria. Y así, la noche del sábado, cuando vieran cómo las huestes enemigas se les enfrentaban, al igual que los de Fernán González, los dejaron acercarse, y cuando ya se les echaban materialmente encima, se lanzaron a la batalla. Aquel grupo de caballeros castellanos, más menguados en número que el enemigo, ardería de valor y entusiasmo. Como en la contienda troyana, habría instantes en que el ruido de la batalla sería tan grande, que no podría percibirse la voz del mando. Cuando renació la calma, la victoria de los castellanos fué completa. El campo enemigo sembrado de cadáveres por doquier.

Y así un día tras otro. Así luchan los caballeros que componen la Bandera de Castilla, que, con la de Marruecos, es la más esforzada de la FALANGE. Así peleaban por las anchuras castellanas aquellas mesnadas del Conde Fernán González, que con sus pechos iban abriendo, un día tras otro, nuevos y lejanos horizontes por donde poderse extender la cruz y el romance.

Hoy, vosotros, abanderados de Castilla, sois la reencarnación de los caballeros que al Cid acompañaban y que un día, antes de entrar en la lid, Rodrigo Díaz, señor de Vivar, de esta guisa les hablara:

"Nadie muestre cobardía
pues que todos sois hidalgos
de los buenos de Castilla."

por Nicolás MARTÍN ALONSO

nuestra antena DE ESPAÑA

Se rechaza un ataque enemigo a nuestras posiciones de Gorbea, en el frente de Vizcaya

Un barco, enarbolando pabellón extranjero, intenta entrar en Bilbao

FRENTE DE MADRID

Los marxistas se dedican a la recogida de sus cadáveres

Se rechaza un intento de ataque enemigo en el sector de Ciempozuelos

PEDRO RICO Y LOS MARXISTAS DE MADRID

Madrid.—Los periódicos madrileños hacen violentos comentarios contra los dirigentes que huyen de la guerra.

Uno de los periódicos rojos de la mañana señala dos clases de fugitivos: una, la de los diputados, y otra, la de los que aseguran su vida en el extranjero, con una representación diplomática con sueldos en oro.

"Ahora, añade, que hay otra nueva: La de los que se van y desde el extranjero tratan de asegurarse un "modus vivendi" oficial. Este es el caso de Pedro Rico, ex alcalde de Madrid y diputado por Coruña, que ahora se encuentra en Bruselas, después de haber huido cobardemente."

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID DECLARA CESANTE A PEDRO DE REPIDE

Valladolid.—Se tienen noticias de que en una reunión del Ayuntamiento marxista de Madrid se han tomado, entre otros, los siguientes acuerdos, que los ediles rojos dicen fundamentales: Enviar a su alcalde Cayetano Fernández, para que asistiera a la recepción que Azafra hizo con motivo del 14 de abril; agradecer el envío de víveres que ha hecho Barcelona y despojar de su título de cronista honorario de Madrid al destacado escritor Pedro de Répide, por estar al lado de los "facciosos".

SE DESTITUYE AL JEFE DE PRENSA Y PROPAGANDA DE LA ESPAÑA ROJA

Madrid.—Con motivo de la publicación de algunos artículos, el 14 de abril, ha sido destituido el jefe de prensa y propaganda de la España roja, llamado Carrillo; al parecer en esos artículos se censuraba a la junta de defensa y atacaron duramente al gobierno de Largo Caballero. De nuestro servicio especial.)

Visado por la censura

UNA COMISION DE DIPUTADOS INGLESES VISITA MADRID

Frente de Madrid.—Se encuentra en la capital roja una comisión de diputados ingleses, presididos por la duquesa de Astolf, que vienen en visita de observación. Radio A-Z.

Juan Esteban
Confitería :
y Fábrica de Mazapán
(Antigua Casa LABRADOR)
Magdalena, 2 - TOLEDO

Nuestra artillería logra desmontar algunas piezas rojas instaladas en pleno Madrid

Frente de Madrid.—Otra jornada de calma fué la de ayer en todo el frente madrileño. Por la mañana hubo ligero fuego de fusil y ametralladora en los diversos sectores, que cesó a mediodía, pues habíamos concedido una tregua a los rojos para que pudieran retirar con calma la multitud de cadáveres que aún les queda por recoger. Esta tregua duró hasta la seis de la tarde, en que comenzó de nuevo el paqueo de posición a posición, pero sin alcanzar gran intensidad.

La artillería, en cambio, tuvo una actividad algo mayor. La nuestra batió certeramente las fortificaciones enemigas y desmontó algunas piezas emplazadas en pleno Madrid. Por cierto que en algunas barriadas han aparecido flamantes baterías anti-aéreas, que, localizadas ya por nosotros, se tostarán poco tiempo al sol de la primavera.

Las declaraciones de los prisioneros última mente cogidos por nosotros, confirman la impresión del descontento que reina entre las brigadas internacionales y el vivo deseo de los milicianos extranjeros de abandonar una lucha que no les interesa y en la cual se han visto metidos, la mayor parte de ellos a la fuerza y engañados.

Bien entrada ya la noche, nuestros altavoces de vanguardia comenzaron a funcionar. A las trincheras marxistas llegaba, clara y potente, la música de nuestros himnos nacionales y las palabras serenas y convincentes de nuestra propaganda. Descargas cerradas de fusil y unos cuantos morteros, fué la rabiosa respuesta del enemigo. 17-4-37. Radio A-Z.

Valencia y Barcelona

Bajo la presidencia de Martínez Barrio, se reúne la Diputación permanente

Ayer ingresaron en la cárcel de Barcelona 14 personas, acusadas de pertenecer a la 5.ª columna

¿DONDE ESTAN LOS PRESOS DE MONTJUICH?

Barcelona.—Sigue sin interrupción la racha de atropellos ciudadanos y de caprichosos encarcelamientos. Ayer ingresaron en los calabozos de la cárcel de Barcelona 14 personas, entre ellas una mujer, acusadas de pertenecer a la quinta columna. Todos los presos políticos que los marxistas tenían encerrados en el Castillo de Montjuich han sido trasladados no se sabe dónde. 17-4-37. Radio A-Z.

Frente de Vizcaya

Nuestra aviación destroza una concentración enemiga

La escasez de carbón plantea un grave problema en Vizcaya

EN EL FRENTE DE VIZCAYA SE DESTROZAN LAS FORTIFICACIONES ROJAS

Frente de Vizcaya.—Como se notase que el enemigo trataba de fortificar en determinados sectores del frente, a juzgar por los movimientos observados en su retaguardia, nuestras baterías enfilaron los puntos más destacados y los batieron con sus disparos durante casi toda la mañana. La obra ya hecha por los rojos, quedó destruida. En Lequeitio y Eibar, nuestros cañones también se emplearon con bastante intensidad hasta conseguir acallar a dos baterías enemigas que molestaban con su fuego nuestras posiciones. El mal tiempo impidió la actuación de las fuerzas de Infantería. 17-4-37. Radio A-Z.

LOS OBREROS DE BILBAO EN VACACION FORZOSA

Bilbao.—Durante toda la tarde de ayer estuvo reunido, en sesión extraordinaria, el Gobierno de Aguirre. Se trató exclusivamente del problema que plantea a Vizcaya la escasez de carbón motivada por la falta de medios de transporte. Se acordó nombrar una co-

misión que, con representantes de Santander y Asturias, estudie el modo de llegar a una solución. Hasta tal punto se nota ya la escasez de carbón en Bilbao, que varias industrias, de las pocas que hay en marcha, se han visto obligadas a conceder a sus obreros siete días de vacación forzosa por falta del necesario combustible. Radio A-Z.

Un navio británico intenta romper el cerco puesto por nuestra Escuadra a Bilbao

Londres.—Uno de los navios británicos que se hallaban en San Juan de Luz, ha elevado anclas con dirección a Bilbao. A las pocas horas de navegación fué sorprendido por la escuadra nacional, que le enfocó los reflectores, virando en dirección al puerto de San Juan de Luz. (De nuestro servicio especial.)

CAFÉ-BAR

Nueva España

Plaza del Generalísimo

== TALAVERA ==

"Cantabria"

Sociedad Anónima de Seguros

Por acuerdo del Consejo de Administración, en cumplimiento de lo dispuesto en la orden de 1.º de febrero del corriente año de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, ha establecido su domicilio social en **San Sebastián, calle de Garribay, núm. 22**, donde sigue realizando normalmente sus operaciones y haciendo honor al cumplimiento de sus compromisos.

Delegado en Toledo:

D. Ernesto Pérez Díaz

Calle de Barrio Rey, 11, 2.º

Bar Moderno

Café exprés - Cerveza

Especialidad en aperitivos

Hombre de Palo, 13 y 15

TOLEDO

Paulino Uzcudun boxeará hoy en Zaragoza

El púgil vasco combatirá contra Fabián del Valle; y el campeón castellano Rubio contra el zaragozano Carnicer

El interés que ha despertado la actuación de Paulino Uzcudun es enorme.

Para hoy domingo se ha organizado un festival para colaboración en la obra de Falange "Auxilio de Invierno", en el que tendrán lugar diversos encuentros interesantes.

El coloso de Régil, Paulino Uzcudun combatirá contra Fabián del Valle, boxeador de gran talla, que se encuentra en los actuales momentos en plenitud de facultades.

Carnier, el bravo campeón zaragozano, luchará con Rubio, campeón vallisoletano.

Completarán el cartel, el valiente boxeador Castel, que se enfrentará con el campeón de Castilla de peso welter, Guadalupe.

Puede decirse que será esta la sesión de boxeo más interesante de las que se han organizado en Zaragoza; lo demuestra además el que se hayan pedido ya numerosas localidades desde distintos puntos de la provincia.

Es seguro que toda la afición zaragozana acudirá a presenciar el magno espectáculo deportivo a beneficio de "Auxilio de Invierno".

UNA COMISION REDACTORA LOS CODIGOS DE LA ESPAÑA ROJA

Valencia.—El ministro rojo García Oliver ha formado una comisión "llamada de juriconsultos" que redactará los nuevos códigos y leyes en la España roja; dicha comisión estará presidida por el ministro de justicia marxista. (De nuestro servicio especial.)

Bebidas y Comidas

San Luis

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

SE REUNE LA DIPUTACION PERMANENTE DE LAS CORTES EN VALENCIA

Valencia.—Esta mañana se ha reunido la diputación permanente de las cortes bajo la presidencia de Martínez Barrio, con asistencia de algunos ministros; una banda de música interpretó el himno de la Internacional y el "ambo ato". (De nuestro servicio especial.)

LA CANASTILLA

Camisería y ropa blanca
Géneros de punto
y paquetería

Pablo Galán Rosado

Corredora de San Francisco, 15
TALAVERA DE LA REINA

CONFERENCIA EN BARCELONA

Barcelona.—El día 18 un profesor de industrias químicas dará una conferencia en un teatro de Barcelona sobre "La manera de prevenirse contra los gases asfixiantes". (De nuestro servicio especial.)

Nuestra aviación destruye un convoy rojo

San Sebastián (seis tarde).—En un raid aéreo en tierras de Euzkadi, llevado a cabo por los aviadores nacionales, éstos descubrieron un convoy de milicianos que se dirigía a Durango, lanzando algunas bombas de gran potencia, viéndose volar varios camiones; nuestros cazas, a escasa altura, los ametrallaron, causando muchas víctimas.—(De nuestro servicio especial.)

LA PRESENCIA DE LA AVIACION NACIONAL PRODUCE PANICO EN VALENCIA

Valencia.—La aviación nacionalista se presentó ayer sobre esta capital. Después de varias evoluciones en misión de reconocimiento, los aparatos nacionales desaparecieron sin arrojar ninguna bomba. Si embargo, el pánico en la ciudad fué enorme. 17-4-37. Radio A-Z.

EL SECRETARIO GENERAL DE LA INTERNACIONAL SOCIALISTA, A VALENCIA

Valecia.—Se espera la próxima llegada a esta capital del secretario general de la Internacional socialista. Viene a inspeccionar la obra marxista que hasta ahora se ha hecho en la zona controlada por el gobierno de Largo Caballero. 17-4-37. Radio A-Z.

CAFÉ

NUEVA ESPAÑA

El más popular de Toledo

COMERCIO, núm. 25

EXTRANJERO nuestra antena

No hay más solución para Francia que una dictadura militar

En Luxemburgo quedará en breve disuelto el partido comunista

FRANCIA

La policía francesa se provee de tanques para guardar el orden público

Los obreros de los talleres de Toulouse anuncian que no volverán el trabajo hasta que se nacionalice la industria

EN FRANCIA SE MULTIPLICAN LAS HUELGAS

París.—La epidemia de huelgas continúa y crece sin que pueda cortar el gobierno ni atenuarla las organizaciones sindicales. Ayer fueron a la huelga los obreros de los maderos de Burdeos, los de algunas fábricas textiles de Lyon, los cerveceros de Chartrés y los obreros de los talleres de aviación de Toulouse, que anuncian nada menos que no volverán al trabajo hasta que se nacionalice la industria. 17-4-37. Radio A-Z.

LAS RELACIONES DIPLOMATICAS ENTRE ITALIA E INGLATERRA

París.—La actualidad diplomática internacional de estos días la constituye el acercamiento amistoso de Italia e Inglaterra, cuyas relaciones se estrechan más cada día. En cambio, Italia, a través de su prensa oficial, continúa atacando violentamente a Francia. El gobierno Blum, dicen los periódicos, actúa únicamente bajo el control comunista y no hay más solución para Francia que una dictadura militar bajo la influencia estrecha de Inglaterra. 17-4-37. Radio A-Z.

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichión y Jamones

CIRILO GONI
Teléf. 1551 — PAMPLONA

EN PARIS HABRA QUE GUARDAR EL ORDEN PUBLICO CON TANQUES

París.—La policía parisina dispone para sus servicios de orden de cuatro tanques especiales que serán empleados contra los disturbios callejeros, tan frecuentes y tan sangrientos actualmente en Francia. Cada tanque, que tiene el tamaño de autobús, ha costado un millón de francos. 17-4-37. Radio A-Z.

RUSIA AUMENTA SU FLOTA

Moscú.—El periódico ruso "Izvestia" publica una información en la que dice que el gobierno de la U. R. S. S. aumentará la flota para prevenirse en caso de guerra contra el Japón. (De nuestro servicio especial.)

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29
Sucursal: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126

TALAVERA

Almacenes de frutas :: Coloniales :: Torrefacción del café GLORIA

Hijo de MATIAS CARRION

== Hierros == Alcoholes == Intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

Se captura un barco holandés en el Estrecho de Gibraltar

Londres (tres madrugada). La agencia Reuter comunica que ha sido capturado un buque holandés que transportaba armamento para Valencia.

El barco holandés "Java", se negó a escoltarle al conocer el cargamento que transportaba. (De nuestro servicio especial.)

Nuestra aviación bombardea el Puenche de Cullera

París (doce noche).—Comunican de Barcelona que la aviación nacional ha llevado a cabo un intenso bombardeo en el puente de Cullera, al cual le han causado grandes destrozos. (De nuestro servicio especial.)

Durante la solemne recepción del nuevo Arzobispo de Méjico, ocurre un desgraciado accidente

Con asistencia de una enorme multitud de público se celebró en la Catedral de Méjico la solemne recepción del nuevo Arzobispo, Dr. Martínez.

Durante la ceremonia tuvo lugar un desgraciado accidente: Uno de los techos de la capilla se desplomó, sepultando a muchos de los asistentes.

El pánico producido con tal motivo fué la causa de que quedaran heridas unas diez personas, algunas de ellas de gravedad. (D. N. B.)

Los mejores vinos y los peores precios

Julián Moraleda

Armas, 13 - Toledo

MULTA A UN PERIODICO COMUNISTA EN BELGICA

Bruselas.—Ha sido impuesta una multa de 10.000 francos al periódico comunista "Le Peuple", que divulgaba noticias falsas.

Entre unas de las mayores falsedades que dicho órgano comunista venía vertiendo durante la campaña electoral, fué el afirmar que el movimiento rexista belga era subvencionado por Alemania. (D. N. B.)

González y Morales

Coloniales y lubricantes

Almacenes y Oficinas:
CARNECERIAS, 22 y 24

Sucursal:

SAN FRANCISCO, 8
TALAVERA

DOS AVIADORES JAPONESES EN BERLIN

Berlín.—Han aterrizado en el aeródromo de Berlín los dos aviadores nipones que han realizado el record de velocidad; fueron recibidos por la colonia japonesa y el ministro del Aire; eran portadores de un mensaje como prueba de afecto con los alemanes por el último pacto anticomunista. (De nuestro servicio especial.)

Carta abierta del conde de Romanones a Delbos

París (dos madrugada).—En los círculos políticos ha sido muy comentada la carta enviada por el conde de Romanones a Delbos, en la que le invita a reconocer el Gobierno del Generalísimo Franco, advirtiéndole que las tres cuartas partes de España se hallan al lado del Gobierno nacional. (De nuestro servicio especial.)

Hotel del Lino

Santa Justa, 9 - Teléf. 1339
TOLEDO

ES ASESINADO EL LIDER NAZI DE BUENOS AIRES

Berlín.—En Buenos Aires ha sido asesinado el leader Nazi, por un grupo de comunistas; luchó durante 24 horas con la vida, haciéndosele varias transfusiones de sangre; antes de morir, llamó a sus amigos, gritando ¡Viva Hitler!; expirando seguidamente. (De nuestro servicio especial.)

Coloniales y Mantequería

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telefónico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:
Giro postal: de nueve a doce de la mañana.
Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.
Certificados, valores declarados:
Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.
Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.
Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.
Secretaría: de nueve a una mañana.

Comidas económicas

Servicio esmerado —
Barrio Rey, núm. 9
== TOLEDO ==

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.
De Toledo a Magán por Moejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.
De Toledo a Leganés, por Ollas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.
De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

Otras noticias extranjeras

Varios incidentes entre los estudiantes comunistas de Varsovia

LOS ESTUDIANTES COMUNISTAS DE POLONIA

Varsovia.—Continúan clausuradas todas las Universidades. Ayer, a última hora de la tarde, explotó una bomba de gran potencia en la Escuela Técnica de Dibujo, causando enormes desperfectos, aunque sin desgracias personales. El gobierno está dispuesto a perseguir sin contemplaciones las organizaciones comunistas de estudiantes. 17-4-37. Radio A-Z.

PROYECTO DE LEY PARA LA ABOLICION DEL PARTIDO COMUNISTA

Luxemburgo.—El Consejo de gobierno declaró su conformidad al proyecto de ley sobre defensa del orden social. Próximamente será discutido y totalmente aprobado y quedará automáticamente disuelto por contrario a la ley, el partido comunista. 17-4-37. Radio A-Z.

LA "NO INTERVENCION" Y LA REPATRIACION DE EXTRANJEROS

Londres.—Ayer se reunió el Subcomité de no intervención. En esta sesión se tomó exclusivamente el acuerdo de nombrar otro Subcomité, que se llamará de técnicos, y que tendrá a su cargo el estudio de un proyecto para la repatriación de los extranjeros que luchan en España. 17-4-37. Radio A-Z.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Ayllón, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:
Mañana, de diez a doce y media.
Tarde, de dos y media a cinco.
Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.
Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazar con los trenes siguientes:
Con el ascendente de Plasencia para Leganés.
Con el descendente de Leganés para Plasencia.
Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.
Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.
Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto de la tarde.
Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.
Salida de Leganés, a las seis de la tarde.
Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

Almacén de Tejidos
Paquetería, Confecciones y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27
TALAVERA

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.
Salida de Toledo, a las cuatro de la tarde.
Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.
Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.
Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

CERÁMICA ARTÍSTICA

DE

Juan Ruiz de Luna

Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

(Punto 5.º de F. E. de la J. O. N. S.)

La actitud de Inglaterra definida por Baldwin

Representa prácticamente el reconocimiento de beligerancia a los nacionalistas españoles acerca del bloqueo de Bilbao

Se organizan grandes homenajes oficiales en Tetuán a altas personalidades inglesas

Comentarios favorables en la Prensa inglesa

Londres.—Han producido viva impresión las declaraciones de Baldwin en la Cámara de los Comunes, con relación a la navegación de la flota británica en las proximidades de Bilbao. Estas declaraciones fueron hechas precisamente a la hora en que el acorazado "Hood" venía de Gibraltar con el vicealmirante Blake, a bordo y llegaba al puerto de Vizcaya, según ya lo dimos a conocer a nuestros lectores. Los comentarios de la Prensa inglesa resumen en estos términos el discurso del primer ministro; a pesar de no reconocer el derecho de beligerancia a los nacionalistas, Baldwin recomienda a los navios mercantes que no se aproximen a la entrada del puerto de Bilbao.

Para confirmar esta declaración, el diario "Morning Post", dice que los navios de guerra inglesa detendrán a los barcos mercantes de su nacionalidad que se aproximen a la zona peligrosa del mar Cantábrico. El mismo periódico añade que el Gobierno se encuentra ante un dilema únicamente porque rehusó reconocer a los partidos españoles en lucha la cualidad de beligerantes.

Otra demostración de la actitud de la Gran Bretaña: "Las autoridades nacionalistas comunicarán a la Gran Bretaña por el ministerio de Comercio a medida que se intensifique la colocación de minas entre los cabos Sacramento y el cabo Falco en el Mediterráneo y en el Cantábrico desde el cabo Machichaco y Vidóil para dar inmediatamente los oportunos avisos a la marina británica".

La prensa izquierdista ataca duramente al gobierno, cuya actitud considera desfavorable para los rojos españoles, y llama cobarde al gobierno.

LA DECISION DEL GOBIERNO INGLÉS SE AJUSTA PLENAMENTE A LA NO INTERVENCIÓN, DICE "EL TIMES"

El "Times" dice que la decisión del gobierno se ajusta plenamente al "pacto de no intervención". Cuando se hacen esfuerzos para conseguir que sea una realidad la no intervención y la fiscalización de las fronteras y puertos, debe evitarse todo cuanto pueda frustrar aquellos planes.

El "Daily Telegraph" atribuye la decisión británica no a consideraciones jurídicas, sino a decisiones de orden práctico. Va encaminada a la parcialidad de relaciones con Valencia y Burgos.

El "Daily Herald" dice que las palabras de Baldwin significan tan sólo: la escuadra británica no protegerá a los navios mercantes.

El "News Chronicle" acusa al Gobierno de cobardía y pretende que con ello el respeto de Inglaterra por la no intervención no es real y si beneficioso al Gobierno de Franco.

HABRA UN DEBATE EN LA CAMARA DE LOS COMUNES ACERCA DE LAS DECLARACIONES DE BALDWIN

Londres.—Sir John Simon informó oficialmente que se celebrará un debate respecto a la moción de censura presentada por el partido laborista después de las declaraciones de Baldwin con relación a la situación de Bilbao.

La moción será defendida por

Alexander, ex ministro de Marina, y por Attlee, leader laborista. En nombre del Gobierno hablarán probablemente Baldwin y Edem.

Se confirma que el Gobierno avisará a los buques mercantes que transportan víveres y otras mercancías para Bilbao, que no lo hagan en adelante.

NADA HAY MAS GRAVE, PRINCIPALMENTE PARA INGLATERRA, QUE LA EXISTENCIA EN ESPAÑA DE UN GOBIERNO INFLUENCIADO POR MOSCÚ, ESCRIBE ROT-HERMER

Londres.—Los comentarios acerca de la actitud del Gobierno inglés con relación al bloqueo de la costa cantábrica de España, tomaron especial interés después de las noticias de Tetuán, según las cuales un consejero de la Embajada representando al Foreign Office, y Kelling, ministro de Inglaterra en Tánger, vendrán próximamente a la España nacionalista. También causó profunda impresión la visita del gobernador militar de Gibraltar a Tánger. Las tropas del general Franco le rindieron los honores militares. El Alto Comisario español en Marruecos organizó una soberbia recepción en honor de los visitantes.

Estos actos antes de constituirse el nuevo Gobierno, significan la posible vuelta del Gobierno inglés a favor de Franco.

Varios diarios publican estas líneas significativas, firmadas por lord Rothermere: "Con respecto a la cuestión española, es ya tiempo de virar a bordo porque se cae en un peligroso y grueso error juzgando que, con la ayuda de Valencia, se evitarían no sé qué peligros importantísimos, cuando no hay nada más grave principalmente para Inglaterra que la existencia en España de un Gobierno influenciado por Moscú o francamente soviético".

Aragón: Guión del heroísmo de España

Los sesenta falangistas estaban en una posición de la Sierra de Alcubierre, en un hito de ese frente de guerra, en el cual se estrelló la táctica militar rojo-separatista, contra los pechos de mozos aragoneses, primero, y después de los gallegos y los navarros. Cincuenta y siete soldados del Nacionalindustrialismo cayeron fulminados por la metralla. Tres quedaban malheridos. Uno de éstos, antes que entraran las hordas de Cataluña en la posición, huyó, arrastrándose por el monte, perdiendo sangre, las heridas agrandadas por el roce con la piedra. Llegó a otra posición:

—El enemigo ha entrado!—y una bocanada de sangre rubricó la novedad militar comunicada por el moribundo.

Los rojo-separatistas colocaban, mientras tanto, las banderas anarquistas y marxistas, y la de las barras. La posición les había costado un buen precio. Los sesenta falangistas, continuando la teoría de servicio, de heroísmo y de eficacia militar, que distingue al frente aragonés, habían producido al enemigo centenares de bajas.

La posición fué rápidamente reconquistada. Y ha quedado guarnecida, otra vez, por falangistas.

Así, el Nacionalindustrialismo, en Aragón, aduce razones para el triunfo final de la bandera roja y negra. El frente aragonés es el del silencio re-

...pericieron heroicamente los sesenta falangistas que la defendían..."
(Parte oficial del día 9 de abril de 1937.)

tórico. En aquel frente los ruidos son, tan sólo, guerreros. Aviones, cañones, ametralladoras, bombas de mano, fusiles. Servicio escueto de la Patria.

Un gran poeta épico encontraría, en cada jornada del frente aragonés, motivos para una obra capital. En Huesca y Teruel, el heroísmo del pueblo se enlaza con el de los antepasados de las grandes gestas hispánicas. Y en los montes. Y en los llanos.

El soldado Nacionalindustrialista sabe servir. Su servicio tiene la noción justa de que la vida hay que ofendrarla con eficacia. Desde el 19 de julio, en Aragón la vida de los soldados Nacionalindustrialistas se entrega para defender a España del ataque de los rojo-separatistas catalanes, provistos de extraordinarios medios de ofensiva.

Son los aragoneses, el guión del he-

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Rúégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DFDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

SE PREPARA LONDRES PARA RECONOCER AL GOBIERNO DE BURGOS, DICE UN DIARIO FRANCÉS

París.—El diario "Le Jour" comenta las visitas a Tetuán del representante del Foreign Office, del ministro de la Gran Bretaña en Tánger y del gobernador militar en Gibraltar y los homenajes preparados por el Alto Comisario en Marruecos para recibir a estas personalidades y deduce que Londres desenvuelve una operación política de gran diplomacia.

Añade el citado periódico que la campaña de la Prensa de Rothermere a favor de un reconocimiento del Gobierno de Franco causará profunda impresión en la opinión pública británica.

SEGUN LA "HUMANITE", EL GOBIERNO FRANCÉS ES PUESTO POR INGLATERRA EN TESITURAS GRAVISIMAS

París.—La Prensa parisina, al comentar las declaraciones de Baldwin, observa que la Gran Bretaña ha concedido a los nacionalistas todas las ventajas que resultan del reconocimiento.

El "Figaro" escribe que Baldwin reconoció el bloqueo de los puertos de España en el Norte por los nacionalistas.

"Le Jour" dice que el discurso pronunciado por el primer ministro británico demuestra una vez más el sentido de realidad que siempre caracteriza a la política de la Gran Bretaña.

"Oeuvre" critica la actitud británica, la cual, según aquel diario, va encaminada a favorecer los navios del general Franco. El bloqueo de Bilbao será, ciertamente, seguido del de Barcelona. Y puede esperarse el bloqueo de otras zonas.

"Le Humanite", órgano co-

munist, declara que Baldwin cedió a las pretensiones del general Franco. El Gobierno francés se ve ahora en la tesitura de decisiones gravísimas. Habrá de avisar a Londres que es imposible seguir el camino por donde se ha lanzado.

INGLATERRA SE COLOCA ABIERTAMENTE AL LADO DEL GENERAL FRANCO, DECLARA "LE TEMPS"

"Le Temps" escribe: "Eden, definiendo la política exterior de la Gran Bretaña, vuelve a aquellas fórmulas aplicadas en su sentido más amplio. Condenó todo género de intervención en los negocios de los demás y declaró que era necesario trabajar por la paz."

Según dicho periódico, la situación es abiertamente favorable al reconocimiento por parte de Gobierno inglés del Generalísimo Franco."

ALEMANIA PIENSA QUE LAS DECLARACIONES DE BALDWIN SON IMPLICITO RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL

Berlín.—En los círculos afectos a Wilhelmstrasse se comentan las declaraciones inglesas como un verdadero reconocimiento del general Franco como beligerante.

La "Correspondencia Política y Diplomática" escribe: "La decisión inglesa, inspirada por las necesidades prácticas de la política, constituye un paso para el reconocimiento del Gobierno nacional".

Junta Provincial de Subsidio Pro Combatientes

(Continuación.)

Se ha estimado que esta insuficiencia en la recaudación puede obedecer:

Primero. A equivocada interpretación en el modo de cobrar el recargo del 10 por 100, que debe efectuarse en todo caso por unidad y no globalmente (así, en las ventas de tabaco el impuesto se cobrará por cada cajetilla, aunque una misma persona adquiera varias, y por cigarras puros, aunque la compra sea por cajas), comprendiendo dicho recargo a todos los artículos y servicios que determina el Decreto número 174, cualquiera que sea el importe de la venta o consumo, cobrándose siempre por exceso, en fracciones completas de cinco en cinco céntimos.

Segundo. La deficiencia en la recaudación obedece también a que no se ejerce la más eficaz vigilancia en la percepción del recargo, como lo demuestra el hecho de que, existiendo bastantes infracciones por parte de vendedores y consumidores, apenas si esta Junta Provincial tiene conocimiento de ellas, y es preciso que, como con todo encarecimiento recomiendo a las Juntas Municipales y especialmente a sus presidentes respectivos, auxiliándose de la Guardia civil y agentes a sus órdenes, extremen su celo para evitar los abusos que vienen cometiendo, denunciándome los que se comprueben para inmediatamente imponer la correspondiente sanción, ya que no es posible consentir la continuación de estos fraudes que merman considerablemente los ingresos, que tan legítimamente debe percibir esta Junta para subvenir al cumplimiento de las atenciones tan justas como patriotas que le están asignadas.

Se extremará la vigilancia para comprobar si los comerciantes e industriales a quienes se confía el cobro del recargo, es-

Pedraza y Fernández
Bar CENTRO
Plaza del G. Franco
TALAVERA
Droguería y Perfumería
SANTOS
Mesones, núm. 11
— TALAVERA

tán o no provistos de los tickets necesarios, dado el volumen de sus ventas e importancia de cada establecimiento, haciendo las comprobaciones que se estimen necesarias, y cuidando las Juntas Municipales de recoger las matrices de los talonarios, que archivarán.

El público debe exigir la entrega de los tickets que correspondan al importe de su compra o consumición, cooperando de esta forma al desarrollo de esta obra tan patriótica, cuidando que dichos tickets sean inutilizados al momento de recibirlos, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Con el fin de unificar en todo el territorio dependiente de mi jurisdicción, el criterio a seguir para el cobro del recargo en los artículos alimenticios y de bebidas, no considerados de primera necesidad, se advierte que están sujetos al impuesto del diez por ciento, los siguientes:

CONSERVAS VEGETALES.—Frutas al natural, idem en almíbar, mermeladas, Espárragos, judías verdes, guisantes, champiñón, macedonia de legumbres, frutas.

CONSERVAS DE PESCADO.—Langosta, langostinos, salmón, calamares, almejas, mejillones, navajas, angulas, anchoas, vieiras, bonito salmoadado.

VINOS EN GENERAL, LICORES Y ESPUMOSOS FIAMBRES.—Mortadela, Salchichón, embuchado de lomo, jamón cocido y dulce, foiegras, carne de Chicago, salchichones de aves.

FRUTAS SECAS.—Dátiles, pasas, orejones, ciruelas.

VARIOS.—Galletas, aceite en bidones y embotellados de marca.

RECTIFICACION DE PADRONES.—Reitero las instrucciones transmitidas a las Juntas Municipales, para la exclusión de personas que carezcan de derecho al subsidio, atendiendo con todo rigor al cumplimiento estricto de mi Circular número 38 de fecha 30 de marzo último ("Boletín Oficial" de primero de abril), en la inteligencia de que en breve se han de disponer por esta Junta Provincial las oportunas visitas de inspección para comprobar si los padrones confeccionados se ajustan a las normas dictadas, bien entendido que los componentes de las Juntas Municipales serán personalmente responsables de las anomalías que se observen.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Toledo, 15 de abril de 1937.
El Gobernador civil-presidente, SILVANO CIRUJANO.

El camarada Agustín Aznar felicita a la novena bandera y falangistas de Aragón

Camaradas de la novena Bandera: falangistas de Aragón: sesenta camaradas cayeron en Alcubierre, como saben hacerlo nuestros mejores, sin retroceder un paso, firme y tenso el ademán y cara alegre al enemigo. Vosotros los habéis vengado de una manera magnífica, espléndida. Que esos trescientos muertos que habéis hecho al enemigo en memoria de vuestros hermanos, sean vuestro triunfo y la prueba palpable de que la Falange sabe vengar a sus camaradas caídos. Que el valor de la Falange aragonesa sirva de estímulo en todos los frentes de combate.

A los camaradas caídos, un ¡Presente!, y a vosotros, que tan bien los habéis vengado, un fuerte abrazo y un ¡Arriba España! de vuestro camarada, el jefe nacional de Primera Línea,

AGUSTIN AZNAR.

FALANGES UNIVERSITARIAS

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO



AÑO II

ESTUDIO Y ACCIÓN

NÚM. 14

DEBER

Entre los conceptos olvidados en la vieja España, hay uno en extremo importante, el deber.

La democracia lamentable que padecíamos, nos acostumbró a oír con excesiva insistencia otro concepto: derecho.

Y en las aulas y en los claustros escolares llegó a incubarse el mismo estribillo, "derecho", pero se olvidaban de su correspondiente, el deber.

Derecho y deber, términos correlativos, van tan entrañablemente unidos que sólo puede haber de derechos, quien tiene completamente cumplido su deber.

Derecho es recompensa; deber es sacrificio. La Falange y el S. E. U. sólo saben hablar por eso del "deber".

Deber que desde el trabajo más insignificante, hasta la muerte, ofrece toda una gama de sacrificio sin reservas; limpio y nuevo, como la España que propugnamos.

Deber para vosotros, es misión, es acto de servicio.

Por eso la camisa azul nos justifica en las aulas. Es el mejor emblema y el más honroso blasón. Decir Falange, es decir S. E. U.; es decir deber.

Ante la discusión y la indecisión, el S. E. U. tiene sólo un presente y un anhelo; el presente es el deber, el futuro anhelado de España "Una, Grande y Libre", a la que el fiel y exacto cumplimiento de ese deber nos conduce.

El que no cumple su deber, para conseguir la Universidad Imperial, que será la base de futuro grandioso, no merece ser de los nuestros.

La camisa azul se viste con dignidad, o no se viste.

Por eso el S. E. U. tiene un lema de sacrificio que nos marca el deber y un grito de combate que es el arranque de nuestro esfuerzo: Estudio y Acción.

¡ARRIBA ESPAÑA!
El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

El S. E. U. pretende:

Fomentar el espíritu sindical entre los estudiantes, tendiendo a la sindicación nacional única y obligatoria.

JEFATURA PROVINCIAL

Cumpliendo órdenes de nuestra Jefatura Nacional, ordeno a todos nuestros camaradas queda terminantemente prohibido el uso de emblemas o insignias de nuestro Sindicato.

Muy en breve se recibirán las que, aprobadas oficialmente por nuestra Jefatura Nacional, podrán usar nuestros camaradas; en tanto así no sea, no podrá utilizarse ninguna.

CONSIGNA

Nosotros los estudiantes, por nuestra especial preparación cultural, tenemos sobre las demás partes que componen la Falange la ventaja del convencimiento absoluto por las ideas. Se puede admitir la existencia de un labrador, de un obrero, que vista la camisa azul sin saber a ciencia cierta lo que el Nacional-Sindicalismo es y pretende hacer. Con espíritu de sacrificio, amor a la Patria y a la justicia social, se comprende ya la existencia de hombres en nuestras filas. Pero lo que no admitimos, porque indicaría sólo un deseo de lucir laureles ajenos, es la existencia de personas con cultura que permanezcan en esta Santa Hermandad sin conocimiento de causa.

Ya sabemos que vosotros, los estudiantes del S. E. U., entendéis el estilo y la esencia de la Falange. Por lo tanto, ahora vuestra misión es la de la propaganda. Y lo mismo vos esta consigna dirigida a los que combaten en el frente como a los de las ciudades. Ya sabéis vosotros que en los largos días de paz en los campos hay siempre ocasión de lanzar nuestra semilla entre los que os rodean. Cuando alrededor de la lumbre del hogar o de la hoguera, calentáis vuestros ataridos cuerpos, sed, como los antiguos contadores de consejos, solaz para el espíritu y profundidad para el pensamiento.

A vuestros camaradas que visten el uniforme de la Falange sólo con el interés de la lucha tenéis que trocarlos su espíritu de sacrificio en verdadero afán de idea. Que su actuación sea concreta por convencimiento de las verdades del Nacional-Sindicalismo. Así distraeréis vuestros aburrimientos y despertaréis vuestro interés en el difícil problema del conocimiento del Estado totalitario. No olvidéis que a nosotros no nos interesan los falangistas de temporada, queremos hombres eternamente convencidos en el futuro de nuestras verdades.

También los que estáis realizando vuestra misión de estudiar en los Centros de enseñanza que funcionan, debéis trabajar en la propaganda. Incansablemente, en los ratos de descanso de vuestras tareas, habla de España, de su Historia y de las glorias de esta Santa Cruzada, en la que tantos y tantos camaradas vuestros están cayendo muertos o quedando inútiles por el plomo del enemigo. No paréis hasta que todos sepan lo que tiene de solucionador del problema de la lucha de clases el Nacional-Sindicalismo. Estudiad vosotros mismos con detenimiento todos los puntos de nuestro programa; no olvidéis que vosotros tenéis que ser los futuros organizadores de la nueva España y que los que han caído en los campos de batalla no han hecho tan inmenso sacrificio para volver a cosas arcaicas y antiguas, que son como pegotes de cemento en un edificio carcomido, sino para amasar con su sangre las piedras del edificio imperial del nuevo Estado.

¡ARRIBA ESPAÑA!

COLABORACION

Concepto de palabra

Os voy a hablar en esta ocasión de lo que es una palabra. Todos las usáis; todos, por vuestros estudios, las habréis definido en más de una ocasión, y en vuestras conversaciones, más de una vez habréis dicho de las cosas que, a vuestro parecer, os parecieran de poco valor, que son palabras.

Shakespeare, en el Hamlet, pone en boca de uno de sus personajes la tan conocida frase de: "Palabras, palabras y palabras", que en el monosilábico inglés tiene una concepción lapidaria. Poco valen también para el vulgo que en el archivo de su refranero conserva esta sentencia descalificadora de ella: "Obras son amores, y no buenas razones". Si poco valen las palabras en general, para la mujer o el hombre valen menos, si las pronuncia uno del sexo contrario, y por eso, cuando queremos dar a nuestro discurso un valor indiscutible, afirmamos que son palabras de caballero. La mujer, como es natural, no piensa igual, sino que afirma lo opuesto, y para no desmentir la belleza de su sexo, nos lo dice poéticamente, en una copla, que nos deja en un lugar lamentable: "Papeles son papeles—nos canta—cartas son cartas, palabras de hombre, todas son falsas".

¡Tan poco son las palabras que, como leve pluma, el viento trae y lleva! ¡Tan poca cosa hay en ella! Meditemos; estudiemos una que os sirva en vuestros estudios. Una que creáis saber, y que, posiblemente, alguno no la sepa tanto como cree. No la elijamos griega, porque nos parece más difícil, aunque son más fáciles que las latinas. (Parábola, por ejemplo, la podemos descomponer en dos cosas: una preposición y una idea verbal, "Para", hacia fuera; "Bola", lo que se arroja, que nos dice que significa lo que se proyecta cada vez más hacia fuera.

Tangente será la elegida; sabéis lo que es, y tangencialmente también la conocéis; ésta os parecerá su hija, su derivada.

Casa MARIN

— ULTRAMARINOS FINOS —
Especialidad en garbanzos y aceite
Belén, 1 — TOLEDO

Casa Alvarez
RELOJERÍA

Taller de composuras a cargo de M. PEREA
Comercio, núm. 15
TOLEDO Teléfono 1755

Es su descendiente, pero más lejana; es su bizneta. Tangente parece un sustantivo; se usa como tal, pero su verdadero lugar entre las partes del discurso, es la función adjetiva. La terminación "e", aunque se usa en sustantivo (hombre, hambre, etcétera), es más propia de adjetivos que son de una sola terminación para los dos géneros.

La palabra sustantiva de esta idea es "tangencia", que acaba en "ia", terminación muy propia del sustantivo, que al tener esta forma podemos afirmar de ellos con muy poco peligro para equivocarnos, que son sustantivos verbales, abstractos, femeninos, y más usados en singular que en plural. La palabra "tangencia" nos vuelve a dar otro adjetivo "tangencial", que si queremos, nos produce un nuevo sustantivo (tangencialidad) o un adverbio con la característica terminación de mente ("tangencialmente"). Ya veis, cómo tangencialmente es subderivada de tangente (tangente, tangencia, tangencial, tangencialmente). Pues es más; tangente también proviene de una forma primitiva que si bien no la usamos como tal, tenemos otras muy afines. "Tang" se usa en tangible, que es lo que se puede tocar.

"Tangente" es, pues, lo que tiene la aptitud de tocar, por su forma participial activa tiene idea actuante. Tacto, tiene por el contrario idea actuada, pasiva. De la misma manera, secante es lo que corta, que en castellano popular se diría se-gante caso de ser usada. (La palabra segar, por su uso y por su origen, es cortar. El instrumento con que se corta es la "segur", y a una segur pequeña, el castellano la llama "segureja").

¿Qué es una palabra? Es más difícil que parece dar una definición exacta de ella; acaso no encontraríamos ninguna y el intentar demostrarlo nos llevaría más de un artículo. Por ahora, diremos que la definición que más se le acerca, a nuestro juicio, claro es, es la siguiente: "Palabra es un conjunto fonético, adecuado a nosotros, intencionalmente expresivo y con individualidad ortográfica reconocida en el Diccionario Oficial".

Las terminaciones son las que dan carácter a las palabras; las raíces dan las ideas fundamentales. Las palabras se forman, pues, añadiendo termina-

ciones, con cierta eufonía, a un núcleo significativo, que en el caso anterior es el mismo que hace dos mil años hablara el cordobés Séneca, dulce estóico andaluz, el precepto Quintiliano, culto riojano de Calahorra, y el aragonés de Calatayud, marcial, fino y punzante como la gracia española.

Palabras... esos sonidos que manejamos tan pródigamente, como el minero de los placeres de oro, tira el puñado del preciado polvo y que a Quevedo y al Arcipreste valieran los más preciosos calificativos; esos sonidos son la preciosa herencia de nuestros mayores que, artífices anónimos, nos van dejando el caudal sonoro, matizado y constantemente enriquecido de un léxico inmejorable y variado.

Bien vale su conocimiento la consagración de una vida. ¡Qué jugosas las raíces de un idioma! ¡Qué transparencia dan a la mente, el conocimiento preciso de las terminaciones, que dan matices varios a las raíces, sin mutilar su idea inicial y capital!

Estudiad las palabras, pronunciadas bien, usadas con precisión. Seréis elegantes con una elegancia gratuita y provechosa. Elegirlas pulidas y cortesanías, que para la calle y la casa, dice bien el vestir bien, y si los trapos dan calidad a la persona, mucha más la dan las palabras, que son los trapos de la mente, y como ellos, los hay limpios y sucios.

BAR
ALCAZAR

Restaurant y refresco
— El más popular de
NAVALCARNERO

Fábrica de Mazapán
Confitería
Cecilio Martín
Tendillas, 3 - TOLEDO

Ferretería y Carbones Minerales
GENARO SUELA

Carnecerías, 10 y 12 - TALAVERA

El S. E. U. pide la derogación de unos exámenes arbitrarios

"El jefe nacional del S. E. U., en nombre de la justicia y de la dignidad escolar, ha dirigido el siguiente escrito al:

Excmo. señor presidente de la Comisión de Cultura del Estado Español.

La Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario, a V. E. expone:

Que habiéndose celebrado en Málaga durante el pasado mes de diciembre unos exámenes bajo la iniciativa de los elementos de la F. U. E. y el control de profesores auxiliares y ayudantes, coaccionados por el Frente Popular, en los cuales como condición indispensable se exigía pertenecer a la F. U. E. o ser hijo de afiliado al Frente Popular.

Esta Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario, considerando estos exámenes contrarios a las ideas que animan al glorioso Movimiento

Sindicato Español Universitario

JEFATURA PROVINCIAL

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de todo el comercio, que no habiendo autorizado a ninguna casa la jefatura Nacional de este Sindicato para la venta y fabricación de insignias del mismo, no podrán ser puestas a la venta sin previa autorización de dicha Jefatura.
Toledo 18 de abril de 1937.
El Jefe provincial, F. Gómez.

Coñac "Garvey"
Manzanilla "Garvey"
Jerez Quina "Garvey"
Los mejores Vinos

to, solicita de esa Comisión de Cultura del Estado Español sean derogados y nulos a los efectos consiguientes.

Gracias que espera de V. E. por ser de justicia.

Dios guarde a V. E. muchos años.

El Jefe Nacional del S. E. U.,
H. Fernández Canepa
¡Arriba España!

TRABAJAR

He aquí la consigna obligada para hoy; que cada uno de los militantes del S. E. U. no decaiga un momento en el cumplimiento de su misión.

No somos otra Asociación más de las que han existido y existen. Somos los únicos, los que por nuestros actos venimos demostrando que persistiremos hasta el final, que lograremos el triunfo.

Es cierto que a nuestro paso se oponen buen número de inconvenientes. Los peores son la desidia y la negligencia. Contra ellos son contra los que tenemos que luchar con fe inquebrantable.

Quien se deja vencer no merece llamarse camarada de los que en el cumplimiento de su deber dieron la vida.

Nosotros tenemos que demostrar que somos una juventud nueva, de características y actuaciones distintas a todos.

En los momentos de la lucha se ve al verdadero militante, y la lucha no está sólo en la calle; está en el centro mismo, en la casa, entre nuestra familia.

No olvidéis nunca que eres un militante del Sindicato Español Universitario, y compórtate como tal. Saldrás victorioso.

Reportajes de la guerra

Cómo me apoderé de Sevilla

Declaraciones del general Queipo de Llano a un periodista extranjero

LA MARCHA DE LOS DINAMITEROS

La ocupación de los arrabales. - La columna de los dinamiteros deshecha a las puertas de Sevilla. - En el Campo de Aviación. - La defensa del Depósito de Armas

IV

Al terminar el primer día, el centro de la ciudad estaba en poder de los nacionales.

Pero en los arrabales, la Macarena y el barrio de Triana, del otro lado del río, en donde una verdadera plaga de elementos extremistas tenía verdaderamente infectados los arrabales sevillanos, se habían empezado a levantar barricadas para hacer frente a las fuerzas de Queipo de Llano y rescatar el centro de la ciudad.

Pero esto no es todo. Los alrededores, la región, estaban llenos de socialistas y comunistas.

El punto más peligroso era Huelva, en donde, a causa de la proximidad de las minas de Río Tinto millares de mineros valientes, enfurecidos, podían contraatacar la capital andaluza, cortar por lo menos por este lado las comunicaciones con el mar.

Fué en efecto de Huelva de donde partió la ofensiva que amenazó cambiar el curso de los acontecimientos y comprometer el éxito de la empresa. Varios centenares de mineros, amontonados sobre una larga fila de camiones, tomaron la mañana del 19 de julio la carretera de Sevilla, armados de fusiles disponiendo de una admirable provisión de dinamita, que ellos manejan a la maravilla y que en sus manos constituye un arma peligrosa.

Estos son los famosos dinamiteros, que han hecho hablar mucho de ellos, en Asturias, en Toledo. Ellos venían dispuestos a hacer saltar lindamente edificio por edificio toda la ciudad.

Llegados casi a la entrada de los arrabales un extraordinario acontecimiento, un verdadero milagro se produjo en favor de la causa nacional.

Uno de los oficiales de la Guardia Civil de Huelva, habiendo sabido la partida de los mineros, cargó en un instante unos treinta guardias sobre un camión provisto de una ametralladora. Marchando a toda velocidad logró llegar un cuarto de hora antes que los mineros. Ya en la entrada de la ciudad, se apresuró a telefonar al General Queipo de Llano, para anunciarle que se ponía a su entera disposición y prevenirle contra el ataque de los mineros.

-Es preciso que les detenga usted mismo a toda prisa, respondió el General. Todas las fuerzas de que dispongo están ocupadas en los alrededores.

Haciendo descender sus hombres, el oficial les colocó en posición de fuego a ambos lados de la carretera, detrás de un repliegue de la carretera, con la ametralladora, dispuesta a entrar en acción.

La cabeza del convoy no tardó en aparecer; todo un cargamento de hombres frenéticos, aullando con el puño levantado y cantando la "Internacional". Se les dejó avanzar hasta una corta distancia; inmediatamente una ráfaga de fuego bien dirigida abatió a los ocupantes de los vehículos que iban en cabeza. Uno de los camiones cuyo conductor resultó muerto se volcó en una fosa; en otro, la dinamita hizo explosión, pro-

yectando al aire los pedazos de los mineros que le ocupaban.

Sorprendidos, asustados por este ataque inesperado, los mineros abandonaron la lucha. Los supervivientes, abandonando sus coches, huyeron ágilmente a campo traviesa.

Desembarazado de este grave cuidado, el General pudo desde este momento dedicarse de lleno a la ocupación de los arrabales. Con falangistas y soldados se llevó a cabo esta operación, más difícil de lo que algunos la han imaginado y que duró cuatro días.

Para la ocupación del barrio de la Macarena, principalmente, fué preciso librar una verdadera batalla en las calles. Levantar unos y otros barricadas e ir tomando casa por casa.

Estas operaciones, apenas terminadas, fué preciso llevarlas a los pueblos de la provincia y de la región.

Cuando se sigue día por día, hora por hora, el desarrollo de esta lucha, se descubre que fué por parte de los que la libraron y ganaron una serie de golpes de audacia a los que acompañó la suerte.

Pero la suerte, sobre todo cuando persiste, sirve casi siempre a los más valientes y a los más inteligentes.

Queipo de Llano condujo este asunto con una notable maestría y un acierto incomparable.

La radio desanimaba e in-

timidaba a sus adversarios, mientras que exaltaba y sostenía la moral de sus partidarios. Fué admirablemente secundado por un puñado de oficiales que, durante todo el combate mantuvieron su sangre fría, conservando la mente clara, el control de sus nervios; en una palabra, pensando en todo.

Uno de estos oficiales, cumpliendo un acto heroico, en cuanto supo que durante las primeras horas de la jornada decisiva, que algunos trimoteres llegados de Madrid cargaban en el campo de Aviación de Sevilla bombas para ametrallar a las tropas del Tercio, tomó por sí mismo una arriesgada decisión. Provisto de un fusil de repetición, se apostó cerca del avión, descargando todas las balas del depósito en el carter de uno de los motores, que fué inutilizado.

El comandante Cuesta dió orden a uno de sus camaradas de parapetarse en un depósito de armas, en el que se encontraban cuarenta mil fusiles. El oficial encargado de esta misión llegó con una veintena de soldados al arsenal que inmediatamente quedó defendido. Un cuarto de hora después, una columna, compuesta por un millar de marxistas se presentaba allí para tomar posesión del depósito. Recibidos por un nutrido fuego de fusilería se vieron precisados a retroceder.

EL PROXIMO NUMERO

La ocupación de Huelva

La abnegada labor de la Delegación Española de la Cruz Roja en Lisboa

(Viene de la página 1.ª)

Dignos de mención por su aportación son: el Centro Español, la Asociación Galaica, la Juventud de Galicia en Lisboa y otras.

Uno de los portugueses ilustres que más se han distinguido en su interés y apoyo a la obra ha sido el eminente profesor y director del Instituto de Higiene, Ricardo Jorge.

EL VERGONZOSO EJEMPLO DE ALGUNOS ACAUDALADOS DE LA COLO-NIA ESPAÑOLA

No se muestra en términos tan elogiosos cuando le preguntan por la ayuda que a la obra humanitaria y patriótica aporta la

colonia española en Lisboa. Ya habían llegado a nuestros oídos noticias a las que no queríamos dar crédito sobre los vergonzosos casos de monstruosidad rayana en el crimen de algunas familias muy acaudaladas, que, conservando numerosas propiedades en la España nacional, se han ido a Lisboa a disfrutar de los pingües beneficios que obtienen cómodamente con sus rentas, ajenos al dolor que nos cuesta defendérselas, y que cuando llega la circular que solicita de ellos un pequeño esfuerzo para sus hermanos que luchan en los frentes, se hacen los sordos o contribuyen con el esfuerzo mínimo.

—De las clases humildes resi-

dentés en Lisboa no tenemos queja alguna, bien al contrario, hacen verdaderos esfuerzos por aportar algo; en cambio, hay una serie de señores acaudalados que, poseyendo verdaderas fortunas, contribuyen de una manera vergonzosa y a veces se da el insólito caso incalificable de no aportar ni un solo céntimo. Esto que parece increíble, es una solemne realidad, y no es que estos señores sean contrarios al espíritu del movimiento, sino todo lo contrario, se llaman muy patriotas.

—Un hecho que debiera ser la vergüenza de todos estos señores, si tuvieran un sentido verdaderamente nacional y humano, es el siguiente:

La Beneficencia española en Lisboa ha tenido que suspender las visitas de los médicos y el costeo de las medicinas a los niños y mujeres de edad asilados, por la falta de recursos, ya que los que podían contribuir no lo hacen. Todas estas "fortunas" a las que he hecho alusión no se acuerdan de los pobres asilados españoles que sin ayuda alguna han estado en el más completo abandono.

Por ejemplo, mientras ellos tienen fincas lujosas abandonadas y que para nada utiliza, el lugar en que están recogidos los niños y las ancianas lo constituye una misera buhardilla, en la que no hay más higiene que la exagerada limpieza que a fuerza de muchos trabajos logran las Hermanas de la Caridad; y para comprobarlo me muestra unas fotografías en las que se ve el techo abovedado de una buhardilla, en la que en el único compartimento se encuentra el dormitorio de las niñas y de las ancianas.

Y así ocurren casos tan vergonzosos como éste, en el que ha ocurrido la muerte de una ancianita, cuyo cadáver tiene que estar constantemente a la vista de las niñas, hasta que se le lleven a enterrar—en la fotografía que me muestra se ve la caja mortuoria en un rincón del dormitorio—.

Y todo esto ocurre por y para la vergüenza de una colonia española, que, salvo raras excepciones—y éstas se dan entre la gente de menos medios económicos—cree que ser español es seguir con interés la toma de tal o cual punto por el Ejército Nacional, llevar en la solapa una bandera de mayor o menor tamaño y lanzar de vez en cuando algunos gritos patrióticos, que en sus labios son una profanación. Y por esta colonia española—sacando siempre algunas excepciones—es por la que los niños, ni las ancianas españolas refugiadas en Portugal, se encuentran sin los medios más indispensables—hoy los tienen gracias al esfuerzo de esta incansable delegación de la Cruz Roja Española—. Y no les produce ningún sonrojo ver cómo las otras colonias extranjeras residentes en la capital portuguesa sostienen hermosos pabellones y sanatorios.

Y estos señores acaudalados y residentes en Lisboa, y otras deliciosas ciudades portuguesas, que no osan pisar por nuestra Patria, tienen propiedades en la España nacional, cuyas rentas son cobradas por sus administradores o familiares, y las autoridades, como nosotros, las conocen muy sobradamente.

El ilustre marqués de San Miguel, de Hija, viene a ratificarnos lo que nosotros no nos habíamos atrevido a creer.

M. P.

(Continuará)

DE CENICIENTOS
LUIS RODRIGUEZ FERMOSEL
11 abril 1937
La Casa de Campo madrileña ha sido testigo de tu muerte gloriosa. Un camarada más que ha ido a engrosar el rosario de nuestros caídos. Impulsado por su amor a España y a la Falange, bien pronto formó parte de nuestras milicias que luchan en el frente--Bandera de Madrid--. Falangista de espíritu, falangista por convicción y con un patriotismo puro hacia la Patria grande, acaba de caer en el holocausto de sacrificio por una bala traidora que en los momentos culminantes de su juventud le segó la vida. Moriste por Dios, por España y por la Falange, y, por tanto, gozarás de la dicha de los bienaventurados. Duermes tranquilo junto a tus padres y a tus hermanos los falangistas, que los buenos españoles de Cenicientos te lloran y te prometen seguir luchando por el mismo ideal que tú diste la vida. Camarada Luis Rodríguez Fermo- sel: ¡PRESENTE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

ULTIMA HORA

¿Un complot contra Miaja?

Madrid (seis tarde).—El general Miaja, ante la noticia de un atentado personal contra su persona, como consecuencia del fracaso en los últimos ataques contra el cerco de Madrid, ha robustecido su guardia personal e instalado va las ametralladoras en el edificio donde se halla la Junta de Defensa.—(De nuestro servicio especial.)

Violento ataque marxista a las posiciones de Santa Quiteria

Huesca (11 noche).—Los rojos atacaron violentamente nuestras posiciones de Santa Quiteria, siendo valientemente rechazados, logrando cortar una línea de trincheras. La artillería bombardeó las posiciones rojas existentes en la carretera de Huesca a Lérida, abandonando gran cantidad de cadáveres, en su mayoría checos y rusos. (De nuestro servicio especial.)

Los de Bilbao reclaman siete batallones

Vitoria (8 tarde).—El gobierno de Aguirre ha reclamado siete batallones residentes en distintos frentes para defender la capital de Bilbao, algunos de los cuales ya se hallan dentro de la ciudad. La suscripción para la adquisición de un avión ha fracasado pues nadie da para la suscripción; la cifra recaudada asciende a cuatro mil quinientas pesetas. (De nuestro servicio especial.)

Los marxistas atacan nuestras posiciones del Urquiola

Vitoria (6 tarde).—Esta noche los marxistas intentaron un ataque a nuestras posiciones del Urquiola, precisamente en un lugar que hace declive en dirección a Durango; hostilizaron nuestras posiciones mediante un nutrido fuego de artillería, sin lograr lo que se proponían. pues nuestras fuerzas se lanzaron al asalto desalojando los alrededores de enemigos y dejando el campo lleno de cadáveres.

Comentarios de la Prensa inglesa

Salamanca (tres madrugada). La Prensa inglesa publica extensas informaciones sobre una supuesta visita de un representante del Foreign Office y el representante del Gobierno inglés en Tetuán con nuestro Alto Comisario de la España nacional en Marruecos. Es completamente falsa esta noticia, que algunos la comentan como un acercamiento del Gobierno inglés al Generalísimo Franco.

La magnanimidad del Jefe del Estado, Generalísimo Franco

Salamanca (dos tarde).—El Jefe del Estado ha dado una vez más prueba de su magnanimidad: convencido de que muchos extranjeros que luchan en la España roja lo hacen engañados, ha dispuesto que todo extranjero que se presente en nuestras filas sean perdonados previa una información para averiguar si cometieron crímenes, y enviados a sus países respectivos.—(De nuestro servicio especial.)

Se reanuda la ofensiva en el frente de Oviedo

Oviedo (2 madrugada).—Se ha reanudado la ofensiva en el frente de Oviedo por parte de los nacionales; saltaron las trincheras, encontrando una fuerte resistencia por parte de los marxistas; después de dos horas de combate fueron ocupadas las primeras líneas de trincheras; media hora más tarde, se ocupaba por los Legionarios la segunda fila, con bombas de mano. La artillería de largo alcance, para evitar la llegada de refuerzos, bombardeó las posiciones rojas de San Esteban. (De nuestro servicio especial.)